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TARIFA ZERO DE ÔNIBUS EM 
PARNAMIRIM CUSTARÁ R$ 24 MI
Projeto de lei da gratuidade no transporte público será encaminhado à Câmara Municipal ainda nesta semana. Estudo da 
Secretaria Municipal de Transporte aponta para custo mensal de R$ 2 milhões e que 50% da população será beneficiada
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NOTAS DA REDAÇÃO

TRANSPARÊNCIA
Levantamento feito pela agência Fiquem Sa-

bendo (FS), com dados do Portal da Transparên-
cia, destaca que, entre 1º de janeiro de 2023 e 12 
de abril deste ano, foram realizadas 1.660 viagens 
ministeriais. O total de diárias pagas por viagens a 
trabalho alcançou pouco mais de R$8,53 milhões. 
Por lei, os servidores da Administração Pública 
Federal têm direito a passagens e diárias pagas pelo 
governo em casos de viagens a trabalho. Algumas 
viagens foram listadas como "não realizadas" na 
coleta de dados em 17 de abril. Uma análise dos 
destinos revelou uma extrema concentração nas 
capitais, com 10 cidades únicas representando 
51,4% das 1.660 viagens. São Paulo e Rio de Janei-
ro se destacam, juntas correspondendo a 30% dos 
registros de destinos únicos. Paulo Teixeira (PT), 
ministro do Desenvolvimento Agrário e Agricul-
tura Familiar, lidera o ranking com 82 solicitações 
de diárias, seguido por Nísia Trindade, da Saúde, e 
Camilo Santana (PT), da Educação.

GRIPE
Dados do Ministério da Saúde 
mostram que apenas 22% do 
público-alvo se vacinou contra a 
gripe. Até o momento, 14,4 mi-
lhões de doses foram aplicadas 
para uma população-alvo de 75,8 
milhões de pessoas. A campanha 
de vacinação começou oficial-
mente no dia 25 de março. A par-
tir de agora, a expectativa é imu-
nizar 75 milhões de pessoas por 
meio do Sistema Único de Saúde 
(SUS), como idosos, gestantes, 
puérperas, trabalhadores da saú-
de, crianças de 6 meses a meno-
res de 6 anos, professores da rede 
pública de ensino, entre outros 
públicos prioritários. Os estados 
com as menores porcentagens da 
população vacinada são o Distri-
to Federal (13,78%), Mato Gros-
so do Sul (14,18%), Mato Grosso 
(14,36%), Bahia (14,92%) e Rio 
de Janeiro (17,76%)

DESENROLA 
Promovido pelo Governo Fe-
deral para equacionar dívidas de 
estudantes com o Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil (Fies), o 
programa Desenrola FIES já be-
neficiou 253.142 pessoas em todo 
o Brasil com descontos na dívida 
que chegam a 99% do valor origi-
nal. Os números fazem parte do 
balanço mais recente do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), com dados 
do programa até a primeira se-
mana de abril. As renegociações 
referem-se a contratos firmados 
até 2017 e com débitos em 30 de 
junho de 2023. Até o momento, 

já foram renegociados R$ 11,51 
bilhões em dívidas, resultando 
em um saldo de dívida posterior 
de R$ 2,18 bilhões. Apenas com a 
parcela de entrada, o retorno aos 
cofres públicos foi de R$ 475,6 
milhões.

HONDA
O presidente da Honda para a 
América do Sul, Arata Ichino-
se destacou que a empresa, que 
tem compromisso de comple-
tar sua transição para energias 
renováveis até 2050, vê na tec-
nologia do etanol um fator de 
convergência com sua política 
de descarbonização. O executi-
vo acrescentou que será produ-
zido no Brasil um novo modelo 
híbrido-flex de SUV, a ser lança-
do em 2025. Ichinose anunciou 
ao presidente Lula o novo ciclo 
de investimentos da Honda no 
Brasil: R$ 4,2 bilhões entre 2024 
e 2030, concentrados na intro-
dução da tecnologia de veículos 
híbridos e no desenvolvimento 
de cadeia de suprimentos-chave 
para esses modelos. A empresa 
espera, com esses investimen-
tos, criar 1.700 novos empregos 
diretos e mais de 3.500 indire-
tos. A empresa começou opera-
ções no país há mais de 50 anos, 
mantém fábrica de motocicletas 
em Manaus, que já fabricou mais 
de 30 milhões de unidades, pro-
dução de veículos em Sumaré e 
Itirapina-SP e parque eólico em 
Xangri-La-RS, além de escritó-
rio em São Paulo. A Honda tem 
R$ 9 bilhões em estoque de in-
vestimentos no Brasil.
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Governo lança 
programa que 
estimula MEIs

O Governo Federal lançou 
nesta segunda-feira (22), em Bra-
sília, o programa "Acredita". A 
iniciativa é voltada para ampliar 
o acesso ao crédito no país e 
oferecer um suporte fundamen-
tal aos Microempreendedores 
Individuais (MEIs) e às micro 
e pequenas empresas. Entre as 
principais ações do "Acredita" 
está a criação de um programa 
de renegociação de dívidas, ins-
pirado no Desenrola. Este úl-
timo, focado em pessoas com 
CPF negativado, já beneficiou 
mais de 14 milhões de brasilei-
ros, permitindo a renegociação 
de aproximadamente R$ 50 bi-
lhões em dívidas. 

Agora, com o "Acredita", 
MEIs e micro e pequenas empre-
sas terão a oportunidade de rees-
truturar suas obrigações financei-
ras, aliviando o peso das dívidas e 
impulsionando seu crescimento. 
Outra iniciativa chave do pro-
grama é o ProCred 360, que visa 
oferecer condições especiais de 
taxas e garantias por meio do 
Fundo Garantidor de Operações 
(FGO) para operações desti-
nadas a MEIs e microempresas 
com faturamento anual limita-
do a R$ 360 mil. Com taxas de 
juros de 5% ao ano, o ProCred 
360 busca fornecer um suporte 
financeiro vital para os empreen-
dedores de menor porte.
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Secretaria de Transportes de Parnamirim avalia que 50% da população deverá utilizar o transporte público após a implementação do programa

DAS

Foto:  Pref. de Parnamirim
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A Prefeitura de Parnamirim 
gastará mensalmente R$2 mi-
lhões para custear o projeto de 
transporte público “Tarifa Zero”. 
O texto deve ser encaminhado 
ainda nesta semana para a Câma-
ra Municipal. A informação foi 
confirmada pelo secretário Muni-
cipal de Segurança e Mobilidade 
Urbana, Marcondes Pinheiro.

O secretário explica que o 
projeto está demorando em de-
corrência de uma correção no 
texto final. “O projeto ainda se 
encontra na Procuradoria para 
uma correção, mas o Projeto de 
Lei que implementa o tarifa zero 
está indo essa semana para Câ-
mara, aí iniciamos o projeto de 
licitação dos transportes. São dois 
projetos que caminham paralela-
mente”, disse.

Questionado sobre como será 
o financiamento desse programa 
pelo município, Marcone explicou: 
“O financiamento será por do-
tação orçamentária, ou seja, com 
recursos próprios da Prefeitura”. 

Ressaltou ainda que a monta-
gem da frota partirá da licitação 
do transporte: “Não temos uma 
frota direcionada ainda, faremos 
a licitação para compra desses 
transportes, já que o nosso siste-
ma está falido, em virtude de inú-
meros problemas. Esse processo 

Prefeitura de Parnamirim deve gastar R$24 
milhões por ano para projeto “Tarifa zero”
PROJETO DE LEI INSTITUINDO A GRATUIDADE DEVE SER ENCAMINHADO ESTA SEMANA PARA ANÁLISE DA CÂMARA MUNICIPAL

já vem perdurando por muito 
tempo, além da necessidade de 
renovar frota e dar mais confor-
to ao parnamirinense. Porque na 
hora que você está com veículos 
novos, a segurança e melhora para 
quem usa do transporte público”.

“A licitação do transporte pú-
blico de Parnamirim está enca-
minhada, nós já fizemos diversas 
audiências públicas. Mas, estamos 
dependendo da aprovação do Pro-
jeto de Lei do ‘Tarifa Zero’ para 

que possamos dar continuidade no 
processo. Acredito que tudo isso 
acontecerá da forma mais rápida 
possível”, enfatizou Marcone. 

De acordo com o secretário, 
parte da população deverá ser 
beneficiada com o programa: 
“Parnamirim tem 255 mil habi-
tantes, então a expectativa é que 
pelo menos 50% deverá utilizar 
o transporte público, porque vai 
proporcionar uma facilidade no 
deslocamento entre bairros. Além 

de estar contribuindo para o meio 
ambiente, porque as pessoas vão 
deixar o carro em casa e andarão 
no transporte público de massa”. 

Marcone Pinheiro conta que 
visitou cidades que já implanta-
ram o programa e estão obtendo 
resultados positivos: “Realizei vi-
sitas em cidades que já implanta-
ram o serviço gratuito do trans-
porte, como Caucaia no Ceará 
e em São Caetano no estado de 
São Paulo. Em São Caetano, por 

exemplo, 30% da frota de veícu-
los particulares não estão sendo 
usadas, porque os moradores 
estão aderindo e utilizando o 
transporte público de massa. En-
tão isso é um grande ganho que 
vamos proporcionar ao cidadão 
parnamirinense, para que ele pos-
sa se deslocar com qualidade e 
conhecer, inclusive, locais do nos-
so município como o Cajueiro de 
Pirangi que atualmente não está 
sendo possível”.

O programa Tarifa Zero foi 
anunciado em março de 2024 pela 
Prefeitura de Parnamirim. A cida-
de será pioneira no Rio Grande 
do Norte nesta modalidade, que 
já existe em outros municípios 
como Caucaia (CE) e São Caeta-
no do Sul (SP). 

Um estudo produzido pela 
Associação Nacional das Em-
presas de Transportes Urbanos 
(NTU) apontou um aumento sig-
nificativo no uso do transporte 
público, após a implementação da 
tarifa zero nos municípios. 

A pesquisa, realizou o compa-
rativo entre os dados de antes e 
depois da adoção desta medida, 
em uma amostra de 12 cidades 

brasileiras, indicando que todas as 
cidades registraram aumento da 
demanda por viagens de ônibus, 
que variou de 33% a 371%, após 
a adoção da tarifa zero. 

O estudo indica ainda que a 
tarifa zero vem sendo adotada 
principalmente por cidades pe-
quenas: 71% das cidades brasi-
leiras que implementaram a ta-
rifa zero no transporte público 
possuem menos de 50 mil habi-
tantes. No total, 124 municípios 
adotaram essa política, com 106 
(85,5%) aplicando-a de forma 
universal, em todas as linhas e 
em todos os dias da semana.

O maior crescimento da de-
manda foi registrado na cidade de 

Caucaia (CE), que viu o número 
de passageiros quase quintuplicar 
com a tarifa zero: o sistema local 
transportava 510 mil passageiros 
por mês, em agosto de 2021, e 
passou a transportar 2,4 milhões 
de passageiros, mensalmente, em 
setembro de 2023, um aumento 
de 371% em um período de ape-
nas dois anos. Caucaia é também 
a maior cidade brasileira que ado-
tou a tarifa zero, com mais de 355 
mil habitantes.

Além de revelar o aumento 
na demanda, a pesquisa tam-
bém aponta para a necessidade 
de expansão na oferta de ôni-
bus. Sete cidades apresentaram 
um crescimento na quantidade 

de passageiros maior que o au-
mento da quantidade de ônibus 
e viagens ofertadas, ou seja, de-
monstrando uma possível mu-
dança no perfil das viagens e 
um aumento na produtividade 
da rede de transporte.

De acordo com o levanta-
mento, é possível identificar que 
a adoção da tarifa zero nos mu-
nicípios brasileiros cresceu impul-
sionada pelas circunstâncias da 
pandemia da Covid-19. Das 106 
cidades onde a tarifa zero é uni-
versal, isto é, em todo o sistema 
de transporte público por ônibus, 
durante todos os dias da semana, 
89 (71,8%) implementaram o be-
nefício nos últimos quatro anos.

Projeto Pioneiro no Rio Grande do Norte



www.novonoticias.com.br 4GERALSegunda-feira, 22 de abril de 2024

DANIELA FREIRE

GOVERNISMO
O senador Styvenson Valentim está mais próximo do Go-
verno Lula do que muitos bolsonaristas pensam. É o que 
mostram números apresentados pelo portal Congresso 
em Foco, no que diz respeito ao espectro político iden-
tificado nas votações de cada parlamentar no Senado e 
na Câmara dos Deputados. E apesar de bradar contra as 
pautas da esquerda, de criticar o atual comando do Bra-
sil e de ter se alinhado mais fortemente ao bolsonarismo 
nos últimos tempos, vide a aliança local com o presidente 
do PL no RN, Rogério Marinho, Styvenson vota a favor 
em 60% dos projetos governistas. Dessa forma, segundo 
relatório do Congresso em Foco, na prática Styvenson 
Valentim faz parte dos 74% dos senadores que estão em 
“alinhamento com o Governo”.

EM PLENÁRIO
Mas ele não está sozinho nesse gru-
po, que fica bem ao meio, entre os que 
votam quase ou 100% com o Governo 
Lula e os que votam em apenas 25% das 
pautas situacionistas no Congresso. Ro-
gério Marinho, o líder da oposição no 
Senado, também está na mesma zona 
que a de Styvenson. Segundo o gráfico 
do Congresso em Foco, Rogério vota 
53% com o governismo. Quem ainda 
faz parte desse grupo é o senador Sérgio 
Moro (53%) e - pasme - o filho senador 
do ex-presidente, Flávio Bolsonaro. Ele 
vota 52% com o Governo. Quem diria...

ISOLADOS 
Isso mostra que Rogério e Styvenson não se encaixam 
no espectro mais radical no que diz respeito às vota-
ções no Senado contra o Governo do PT. Neste se-
tor estão apenas quatro parlamentares dentre os 81 da 
Casa: Jorge Seif (PL/SC), Marcos do Val (Pode/ES), Jai-
me Bagattoli (PL/RO) e Hamilton Mourão (Rep/RS). 

EXPECTATIVA
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE), hoje presidido pelo 
ministro Alexandre de Moraes, vai realizar a eleição para 
escolher o novo chefe da Corte no dia 7 de maio. A atual vi-
ce-presidente, ministra Cármen Lúcia, deve assumir o car-
go. O novo presidente do tribunal será o responsável pela 
condução das eleições de outubro. Detalhe: o fim do man-
dato de Moraes no TSE também abrirá vaga para o ministro 
André Mendonça. E já tem gente fazendo cálculos de que 
haverá rearranjo de forças no plenário daquela Corte.

PATÉTICO
Este domingo vai entrar para a história como o dia em que 
golpistas foram às ruas pedir “liberdade de expressão”. Tem 
coisa mais lunática do que acreditar que está em uma di-
tadura enquanto se manifesta livremente nas ruas contra o 
atual Governo e contra o STF? Chamar um ministro do Su-
premo de “ditador” em cima de um palanque político dizen-
do que não tem liberdade de expressão? É tão contraditório 
que chega a ser ridículo. É uma completa patacoada!

PATRIOTISMO ENTREGUISTA
Aliás, é inacreditável o quanto esse pessoal não é nada pa-
triota. Na verdade, eles são o inverso disso. É sempre bom 
relembrar a cena constrangedora do viralatismo de Bolso-
naro batendo continência para a bandeira americana. Ago-
ra, ele e a sua fanática orda idolatram um estrangeiro que 
mente, agride a soberania do Brasil e não liga para ditadura 
ou liberdade de expressão em canto nenhum do mundo (só 
no mundo dos bolsonaristas mesmo).

A Câmara Municipal de Natal aprovou na sessão da últi-
ma terça-feira (16) um projeto de lei que prevê a criação, da 
parte do Executivo Municipal, de um cadastro de pessoas 
condenadas por pedofilia para que seja utilizado de forma 
a prevenir e proteger crianças e adolescentes do município.

De acordo com o autor da proposta, vereador Kle-
ber Fernandes (Republicanos), as informações ajudariam 
nas ações da Guarda Municipal, bem como poderiam 
ser compartilhadas em investigações de outros órgãos da 
segurança pública, contribuindo com possíveis investiga-
ções. “Sabemos que há muitas pessoas condenadas e é 
importante que o município tenha esse cadastro para ser 
disponibilizado, com acesso restrito, às autoridades. Trata-
-se de uma Iniciativa para dar segurança às nossas crianças 
e adolescentes”, disse o vereador Kleber Fernandes (RE-
PUBLICANOS), autor da proposta.

CRIAÇÃO DE BANCO DE 
DADOS DE CONDENADOS POR 
PEDOFILIA É APROVADA

COMISSÃO DE SAÚDE VISITA 
HOSPITAL MATERNIDADE DR. 
ARAKEN PINTO

A Comissão de Saúde, Previdência e 
Assistência Social da Câmara Municipal 
de Natal realizou uma nova visita fisca-
lizatória na última segunda-feira (15), ao 
Hospital Maternidade Dr. Araken Irerê 
Pinto (HMAIP). A intenção foi verificar 
se as condições de trabalho melhoraram 
oito meses depois da última visita. Naquela 
ocasião, servidores da unidade apontaram 
problemas estruturais e escassez de profis-
sionais na equipe de enfermagem.

Atualmente, o espaço opera com um 
total de 85 leitos distribuídos entre unida-
de de terapia intensiva, leitos pediátricos, 
maternidade (pré-parto, parto e puerpé-
rio), clínica cirúrgica e pronto atendimento 
obstétrico; em média, mais de 2 mil aten-
dimentos são realizados mensalmente no 
complexo hospitalar.  “Encontramos uma 
unidade de saúde com um atendimento sa-
tisfatório, ambientes limpos, estrutura física 
boa. Todavia, a necessidade de aumentar o 
número de leitos persiste diante da imensa 
demanda”, apontou o presidente da Comis-
são, vereador Luciano Nascimento (PTB).

Em sessão solene no último dia 
11 de abril, a procuradora-geral de 
Justiça, Elaine Cardoso de Matos 
Novais Teixeira, recebeu o Título 
de Cidadã Natalense, outorgado 
pela Câmara Municipal de Natal, 
a través de uma proposição da ve-
readora Nina Souza (União Brasil). 
“Mulher inteligente e destemida, 
que representa e serve de exemplo 
para tantas outras mulheres. Essa 
é uma justa homenagem, que destaca que, quando as mulheres 
alcançam condições isonômicas, elas se sobressaem”, destacou o 
presidente da CMN, vereador Eriko Jácome (PP). 

Nina Souza também ressaltou que a homenageada é um exem-
plo para seus pares no Ministério Público do RN, tendo sido eleita e 
reconduzida à PGJ. A cerimônia foi prestigiada por autoridades mu-
nicipais, estaduais e federais dos três poderes, como os deputados 
federais Paulinho Freire e Benes Leocádio; o procurador-geral do 
Estado, Antenor Roberto; e o desembargador Amílcar Maia, presi-
dente do TJRN. “É um sentimento de honra, de felicidade e de gra-
tidão. Esse Título reforça um vínculo que já existia de fato e agora se 
estabelece oficialmente”, comentou a homenageada, que acrescen-
tou acreditar na contribuição efetiva que tem dado para a garantia de 
direitos da sociedade potiguar, através do Ministério Público.

CÂMARA CONCEDE TÍTULO DE CIDADANIA 
À PROCURADORA-GERAL DE JUSTIÇA



www.novonoticias.com.br5 Segunda-feira, 22 de abril de 2024GERAL

RENATA CARVALHO
DO NOVO NOTÍCIAS

Foto: Freepik

O combate à violência contra 
a mulher e proteção das vítimas, 
por consequência, são desafios di-
ários para os órgãos de segurança 
pública e do Poder Judiciário no 
Rio Grande do Norte. Assim, as 
medidas protetivas possuem um 
papel crucial na interrupção deste 
ciclo e na garantia da segurança e 
da integridade física das mulheres. 
Segundo dados do Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Norte 
(TJRN), entre janeiro e março de 
2024, foram concedidas 1.601 me-
didas protetivas em todo o Esta-
do, o que significa uma média de 
17 por dia.

Comparando com o pri-
meiro trimestre de 2023, com 
1.259 medidas, o aumento foi de 
27,16%. Além disso, o mês de 
janeiro apresentou o maior cres-
cimento do trimestre, saltando 
de 488 no ano passado para 626 
medidas em 2024, significando 
alta de 28,27%.

O juiz Fábio Ataíde, dire-
tor da Coordenadoria Estadual 
da Mulher do Tribunal de Jus-
tiça do RN, enfatizou a preocu-
pação com o descumprimento 
dessas medidas, declarando que, 
de acordo com os relatos dados 
pelas mulheres assistidas pelo tri-
bunal, “cerca de 998 homens des-
cumpriram a medida legal desde 
2020 até hoje”. 

Apesar de reconhecer esse 
número como significativo, ele 
ressalta a necessidade de maior 
controle das medidas protetivas.

Diante do cenário de cresci-
mento de concessão deste meca-
nismo de proteção e da necessi-
dade de se acompanhar de perto 
as vítimas, somada à preocupação 
com a repetição dos episódios 
violentos, o TJRN lançou o pro-
jeto “E-mulher: Vigilância para 
a Paz”, visando monitorar agres-
sores reincidentes ou que violem 
medidas protetivas. 

A iniciativa será começar, ini-
cialmente, pelas comarcas de Na-
tal, Parnamirim e Mossoró.

“A recorrência existe, apenas 
não há uma tabulação desses 
números. Temos pesquisadores 
nos juizados que desenvolvem 
pesquisas focadas na reincidên-
cia, realizando levantamentos e 
análises. Vamos usar vários re-
cursos tecnológicos para refor-
çar o controle sobre essas pes-
soas e, a partir deste processo, a 
gente vai dar um tratamento di-
ferenciado. Acredito que vamos 
aprimorar as nossas tabelas de 
monitoramento de reincidência, 
inclusive, com painéis mostran-
do a diminuição das taxas de 
reincidência”, disse.

O juiz revelou que a reinci-
dência dos casos é central para 
os trabalhos de proteção das 
mulheres. “Uma das caracterís-
ticas da violência doméstica é a 
repetição. Outra é que ela tanto 
se perpetua no tempo, o que, ao 

contrário das outras formas de 
violência, faz com que as vítimas 
sofram muitas vezes. Por isso, a 
repetição é tão importante para 
a violência de gênero”, explicou.

Fábio Ataíde falou ainda que 
a escalada da violência, embora 
seja comum, nem sempre ocorre. 
Ele também observou que há uma 
“violência de gênero estabilizada”.

“Muitas vezes, o casal man-
tém a faixa de violência e esta se 
repete sem ir para uma escalada, 
ou seja, se estabelecem padrões 
comportamentais baseados na 
violência. Contudo, há casos de 
terrorismo de gênero, em que o 
agressor (companheiro) estabe-
lece uma forma de controle tal 
que implica em produção de ter-
ror na vida da mulher. E quando 
esta tenta deixar a relação, existe 
uma situação de risco que pode 
sim precipitar a escalada”, finali-
zou Fábio Ataíde, diretor da Co-
ordenadoria Estadual da Mulher 
do TJRN.

Violência Contra a Mulher: RN registra alta 
de 27% no número de medidas protetivas
TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO LANÇA PROJETO DE MONITORAMENTO PARA CONTER REINCIDÊNCIA DE AGRESSORES E 
FORTALECER PROTEÇÃO ÀS VÍTIMAS, ENQUANTO CASOS DE DESCUMPRIMENTO AUMENTAM NO RIO GRANDE DO NORTE

Entre janeiro e março de 2024, foram concedidas 1.601 medidas 

Perfil do agressor
O perfil do agressor detalhado 

pelo projeto “Marias - Radar da 
Vulnerabilidade Feminina”, do Tri-
bunal de Justiça do RN, revelou que 
as principais características são: o 
uso de álcool e drogas ilícitas.   

“Os agressores – em sua maio-
ria – não possuem transtornos 
mentais nem fazem uso de medi-
cação. Além disso, o agressor não 
tem ideação suicida, porque isso é 
um componente importante, essa 

ideação diz respeito à sua saúde 
mental e diz respeito aos riscos de 
uma escalada para o feminicídio. 
Outro ponto desse perfil é que um 
percentual considerável tem acesso 
a armas”, destacou Fábio Ataíde.

Dados da violência
Dados da Coordenadoria 

de Informações Estatísticas 
e Análises Criminais (Coine) 
revelam que os casos regis-
trados de descumprimento 
de medida protetiva aumenta-
ram em 20,8% no Estado, no 
primeiro trimestre deste ano, 
em comparação ao mesmo 
período de 2023.

Em números absolutos, 

foram registradas 325 ocor-
rências entre janeiro e março 
deste ano, enquanto no mes-
mo período do ano passado, 
foram registrados 269 casos. 
Outro dado importante desta-
cado pelo levantamento do Ju-
diciário potiguar é o aumento 
de 70% nos casos de tentativa 
de feminicídio, que passou de 
10 para 17 ocorrências.

O Ministério Público 
do Rio Grande do Norte 
(MPRN), por meio do “Pro-
tocolo Girassol”, busca preve-
nir a reincidência de violência 
e feminicídio, acompanhando 
mais de 100 mulheres em 2023, 
sem registro de casos de femi-
nicídio entre as assistidas. O 
“Protocolo Girassol” é uma 
ferramenta de gestão de risco 

para mulheres em situação de 
violência, que tem por objetivo 
principal garantir a efetividade 
das medidas protetivas e pre-
venir a reiteração de violência 
e feminicídio. Somente no ano 
passado, mais de 100 mulheres 
foram acompanhadas pela ini-
ciativa, sem registro de casos de 
feminicídio entre as mulheres 
atendidas.

Acompanhamento conjunto
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O Rio Grande do Norte é pio-

neiro no país no uso da telemedici-
na como programa de assistência 
à saúde. A ferramenta é utilizada 
para diagnóstico de condições 
cardíacas. Através do uso do ele-
trocardiograma (ECG), a rede es-
tadual de saúde pública consegue 
analisar o ritmo cardíaco e a saúde 
geral do músculo do coração do 
paciente, identificando diversas 
condições como taquicardias, blo-
queios, sobrecargas de câmaras 
cardíacas, isquemias e infartos.

Segundo a Secretaria Estadu-
al de Saúde Pública (SESAP), o 
uso do eletrocardiograma evita 
encaminhamentos desnecessários 
para níveis de atenção mais com-
plexos, o que permite a detecção 
precoce de problemas cardíacos, 
reduzindo assim a mortalidade em 
pacientes com doenças crônicas 
como hipertensão arterial sistêmi-
ca e diabetes.

O Programa de Telemedicina 
da SESAP está em pleno funcio-
namento, atendendo todas as oito 
regiões de saúde do estado. O pro-
grama oferece exames de ECG 
por meio de telefonia fixa, móvel 
e internet, abrangendo Unidades 
Básicas de Saúde (UBS), Unida-
des de Saúde da Família (USF), 
Unidades Mistas, Prontos-So-
corros municipais, Unidades de 

Segunda-feira, 22 de abril de 2024 GERAL

ASSINATURA DIGITAL 
DE PROCURAÇÃO 
EM PROCESSOS DO 
TRIBUNAL DE JUSTIÇA 
DO RIO GRANDE DO 
NORTE: NECESSIDADE 
DE UTILIZAÇÃO DO ITI 
DO GOVERNO FEDERAL

Caminhando na evolução da tecno-
logia, tenho empregado na rotina a as-
sinatura digital de documentos em ge-
ral, inclusive procurações para atuação 
em processos judiciais. Além da prati-
cidade, reduz o uso de papel, o que me 
parece uma motivação legítima. É um 
avanço inegável no trato de assinaturas 
e na formalização de relações, com hi-
gidez jurídica. 

A escolha que fiz tem amparo no 
Código de Processo Civil que, por sua 
vez, dispõe de maneira expressa sobre 
o expediente, determinando que a pro-
curação pode ser assinada digitalmente, 
na forma da lei. Em complemento, a 
Lei nº 14.063/2020 disciplina a auten-
ticidade das assinaturas digitais, fixando 
como parâmetro as regras estipuladas 
da Medida Provisória nº 2.200-2, de 24 
de agosto de 2001.

Em suma, a norma prescreve que a 
certificação deve obedecer aos parâme-
tros tecnológicos da ICP-Brasil. Assim 
sendo, os documentos assinados digi-
talmente presumem-se verdadeiros em 
relação aos signatários.

Contudo, tem havido, na prática, uma 
resistência das unidades jurisdicionais às 
assinaturas digitais, fundamentada em 
critérios incompatíveis com a legislação. 
Por simples argumento de que o nível 
de confiabilidade é inferior, magistrados 
tem rejeitado a legitimidade das procura-
ções assinadas de forma digital.

É possível que a desconfiança possa 
ser superada, independente de qual pla-
taforma é utilizada, a partir da utilização 
de ferramenta desenvolvida pelo Go-
verno Federal para a certificação da au-
tenticidade de assinaturas. Isso não tem 
sido observado nas decisões judiciais a 
que tive acesso, que simplesmente afas-
tam e reprimem o uso da tecnologia.

O Brasil, atualmente, hospeda um 
portal institucional que centraliza a aná-
lise de compatibilidade de arquivos assi-
nados digitalmente. Trata-se do endere-
ço eletrônico https://validar.iti.gov.br, 
promovido e hospedado pelo Governo 
Federal. Parece prudente, portanto, que 
antes de indeferir o uso de procuração 
assinada digitalmente, o magistrado 
proceda à verificação de validade na pla-
taforma oficial, que pode ser feita inde-
pendente de cadastro.

NICÁCIO CARVALHO
nicaciocarvalho@ccgd.adv.br

Advogado, sócio do CCGD 
Advocacia. Pesquisador em 
Direito, Economia e Mercados 
(DIREM/UFERSA).

Foto: Ascom/Sesap

FERRAMENTA POSSIBILITA A ANÁLISE DO RITMO 
CARDÍACO E DA SAÚDE GERAL DO MÚSCULO DO 
CORAÇÃO IDENTIFICANDO POSSÍVEIS PROBLEMAS

Programa está atendendo as oito regiões de saúde do Estado

RN utiliza 
telemedicina 
para prevenir 
problemas 
cardíacos
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Pronto Atendimento (UPA) 
e hospitais estaduais, muni-
cipais e filantrópicos conve-
niados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

O Rio Grande do Nor-
te foi o primeiro Estado do 
País a implantar o serviço 
como programa de assistên-
cia à saúde na Rede de Aten-
ção à Saúde (RAS). Atual-
mente, são disponibilizados 
209 ECGs portáteis de 12 
derivações simultâneas, dis-
tribuídos por todos os 167 
municípios do estado, re-
sultando em mais de 10.450 
exames realizados por mês.

Em 2023, foram reali-
zados 156.985 exames de 
eletrocardiografia, com mais 
de 249.243 diagnósticos em 
cardiologia. O serviço tem 
apresentando resultados 
positivos, especialmente no 
atendimento a pacientes em 
localidades remotas.

Desde o início da opera-
ção do programa, em 2011, 
o banco de dados do pro-
grama conta com informa-
ções gerenciais e estatísticas 
de atendimento, atendendo 
mais de 1.311.594 usuários 
do SUS e realizando mais de 
1.814.491 diagnósticos em 
cardiologia e hipertensão.

No ano de 2023, foram 
emitidos 11.430 laudos de 
exames de tomografia com-
putadorizada, além de 258 
laudos de mamografias rea-
lizadas no Hospital da Mu-
lher em Mossoró. 

O programa de teleme-
dicina potiguar funciona an-
tes mesmo da lei que regula-
mentou o sistema em todo 
o país, em 2022, pelo então 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL). Com isso, em 2023, 
o número de consultas de 
telemedicina no Brasil au-
mentou significativamente, 
alcançando 30 milhões de 
atendimentos, alta de 172% 
em relação aos 11 milhões 
registrados no ano anterior. 
Este dado foi divulgado 
pela Federação Nacional de 
Saúde Suplementar (Fena-
saúde), que representa 14 
grupos operadores de pla-
nos de saúde.

O Governo Federal já 
destinou R$ 460 milhões 
para novos projetos em 
saúde digital para 2024. A 
secretária de Informação e 
Saúde Digital, Ana Estela 
Haddad, prevê que mais 50 
milhões de teleatendimentos 
sejam realizados este ano. 
Entre as iniciativas destaca-
das está o SUS Digital.
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Os professores da Universi-
dade Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN) entraram em greve 
nesta segunda-feira (22), segundo 
anunciou o sindicato da categoria. 
Os docentes se unem aos técni-
cos-administrativos da instituição, 
que estão paralisados desde 14 de 
março. A greve pode afetar até 
52,7 mil estudantes de graduação, 
pós-graduação e de cursos técni-
cos oferecidos pela UFRN.

A greve dos professores foi 
aprovada por meio de um plebis-
cito realizado pelo sindicato na 
semana passada, e que teve mais 
de 60% dos votos favoráveis à 
paralisação. A instituição conta 
com cerca de 2,5 mil docentes.

UFRN se junta a mais de 50 
universidades e quase 80 institu-
tos federais estão em greve em 
todo país. No Rio Grande do 
Norte, o IFRN aderiu a mobiliza-
ção já a Ufersa, apenas os técni-
cos suspenderam o trabalho.

Segundo a Adurn-Sindicato, 
os professores reivindicam: re-
ajuste linear para os servidores 
públicos federais de 7,06% em 
2024, 7,06% em 2025 e 7,06% em 
2026, totalizando um aumento de 
22,8%; reestruturação das carrei-
ras do magistério superior e ensi-
no básico, técnico e tecnológico e 
Recomposição do orçamento das 
instituições federais de ensino.

Apesar do movimento, a 
UFRN definiu que, a princípio, 
não vai cancelar o calendário uni-
versitário. Possíveis alterações no 
calendário serão discutidas após a 
fim da greve, segundo a instituição.

A UFRN ainda informou que 
a Pró-Reitoria de Gestão de Pes-
soas (Progesp) criou uma Comis-
são Interna de Mediação Orga-
nizacional durante a paralisação, 
visando manter diálogo perma-
nente com os servidores para dar 
encaminhamentos durante o pe-
ríodo de greve.

GERAL Segunda-feira, 22 de abril de 2024

Professores da UFRN iniciam 
greve por tempo indeterminado
GREVISTAS COBRAM REAJUSTE SALARIAL LINEAR PARA OS SERVIDORES PÚBLICOS FEDERAIS DE 22,8%, ATÉ 2026

Foto: Adurn

UFRN se junta a mais de 50 universidades que estão em greve em todo país

04
MAI

03
MAI

25
ABR

Abre  Ala s

08
MAI

INGRESSOS EM

BILHETERIA
DO TEATRO

 @IDEARTEPRODUCOES

WWW.IDEARTEPRODUCOES.COM.BR

20
24

O Ministério Público Federal 
(MPF) acionou judicialmente, 
por danos ambientais, o proprie-
tário de um empreendimento 
construído em área de preserva-
ção permanente na Praia do Sagi, 
município de Baía Formosa, dis-
tante 97 km de Natal (RN). 

A ação civil pública apresen-
tada à Justiça Federal inclui o 
Município de Baía Formosa, que 
deve responder por omissão no 
dever de fiscalizar e embargar 
tais atividades.

De acordo com o procurador 
da República Camões Boaventu-
ra, o objetivo é fazer cessar e re-
parar os danos ambientais, além 
de proteger recursos naturais e 
culturais relacionados ao povo 
indígena e ao território Potiguara.

“Isso inclui a exigência de 
que seja realizada, com urgência, 
a demolição completa das cons-
truções irregulares mencionadas 
nesta demanda, a fim de evitar a 
continuidade e agravamento dos 

danos ambientais, bem como a 
elaboração e execução de um Pla-
no de Recuperação da Área De-
gradada (Prad)”, explica, na ação.

O empreendimento, conheci-
do anteriormente como Pousada 
Bangalô, foi construído de for-
ma irregular na área de proteção 
permanente há aproximadamente 
seis anos. Inicialmente, consistia 
em chalés, mas e expandiu sobre 
a área de manguezal e mata ciliar.

Na ação apresentada à Justi-
ça, o MPF destaca a importância 
da manutenção dos manguezais, 
considerados um dos mais efi-
cientes ecossistemas no combate 
ao aquecimento global, devido à 
enorme capacidade de sequestrar 
carbono.  

O MPF ressalta a Política 
Nacional sobre Mudança de Cli-
ma (Lei nº 12.187/09) que tem, 
entre os objetivos, a compatibili-
zação do desenvolvimento eco-
nômico-social com a proteção 
do sistema climático.

MPF aciona 
empreendimento 
na Praia de Sagi
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SE LIGA!!!

RODRIGO
CANJICADA 
Ícone da nossa igreja católica de 
Natal, Monsenhor Lucas Batista 
vai comemorar idade nova com 
a sua Canjicada do Monsenhor. o 
evento ocorrerá no dia 23 de ju-
nho no Clube da Caern com di-
reito a bandas, forró, quadrilha, 
personagem do casamento matu-
to, rainha do milho, comida típi-
ca, balaio junino, barraca do beijo 
e outras atrações. O acesso custa 
R$ 5 reais e o traje é caipira.

FORROZAR 
No dia 27 de abril, a Arena das Du-
nas se transformará no epicentro 
da celebração da cultura nordestina 
com o tão aguardado Festival For-
rozar. Com um elenco de estrelas 
que inclui Samyra Show, Alcymar 
Monteiro, Beto Barbosa, Brasas do 
Forró, participação especial de So-
corro Lima e outras atrações locais, 
o evento promete uma experiência 
imersiva no mundo do forró. Os 
ingressos físicos já estão disponí-
veis na loja Mioche do Shopping 
Midway Mall. Para quem preferir 
comprar na comodidade da in-
ternet, ainda tem venda online no 
www.outgo.com.br/festival-forro-
zar.

PÁGINAS 
Comemorando 80 anos de vida 
neste mês de abril, o médico Ivo 
Barreto, superintendente-adjunto 
da Liga Contra o Câncer, lança o 
livro “Eu, contador de histórias” 
no próximo dia 25 de abril no Te-
mis Bar. Toda a renda arrecadada 
com a venda da obra será doada 
para as obras do Hospital de On-
copediatria da Liga, que está sendo 
construído no bairro do Alecrim.

CINEMA 
Nesta quarta (24), das 14h às 
18h, no Espaço Cultural Casa da 
Ribeira (Natal - RN), acontece 
a 13ª Mostra Mostra Cinema e 
Direitos Humanos, com exibi-
ção gratuita de filmes. Serão duas 
sessões com produções represen-
tantes das cinco regiões do país. 
Os filmes abordam os direitos de 
pessoas negras, mulheres, idosos, 
crianças, pessoas com deficiência, 
povos indígenas e comunidade 
LGBTQIAPN+, dentro das pau-
tas da 13ª Mostra.

PALCO
O Festival do Industriário 2024 
– SESI Entoando Canções chega 
à etapa Semifinal do Polo Natal 
com evento aberto ao público, no 
Teatro Alberto Maranhão - TAM, 
no dia 27 de abril, às 20h. O Fes-
tival, que tem como objetivo ce-
lebrar o Dia da Indústria, esti-
mular a criação artística musical 
dos industriários, descobrir no-
vos talentos, fomentar e difundir 
a produção musical do estado, é 
realizado pelo SESI  com co-rea-
lização da FIERN. Uma ação que 
fortalece o SESI como protago-
nista no incentivo cultural do Rio 
Grande do Norte. 

DO FUNDO DO BAÚ

O homem culto é apenas mais culto; nem sempre é 
mais inteligente que o homem simples.
(Hermann Hesse)“Loureiro

Vânia Leite, Nelly Carlos e Irlanda Carlos nos 

salões do Hotel Pirâmide em 2011

Cheff Rodrigo Praxedes reuniu grupo animado no Hotel Serhs 
para celebrar seu aniversário 

O presidente Anailson Soares com o deputado George 
Soares e o vereador Raniere Barbosa na  cerimônia de 
posse da diretoria e conselheiros do CRC RN

No Hotel Serhs, clique 
do casal Simone e 
Abdo Farret em tarde 
festiva

Em Serra Caiada, o 
amigo Netinho Azevedo 
comemorando idade 
nova ao lado da esposa 
Joicy e do filho Vinícius 

Jornalista Rodrigo Rafael sendo 
homenageado pelo presidente 
da Câmara, Eriko Jácome e pelo 
vereador Anderson Lopes pelo 
Dia do Jornalista 

Andréa Dias e João Paulo 
Viveiros em noite de 
celebração dos 10 anos
da Arena das Dunas 

PARABÉNS

> Patricya Travassos e Eduardo 
Moscovis apresentam a comé-
dia “DUETOS”, no Teatro Al-
berto Maranhão, nos dia 04  e 05 
de maio. Ingressos no Sympla; 
 
> O Teatro Riachuelo rece-
be, no próximo dia 26, o novo 
show de Ítalo Sena, o Rei das 
Pegadinhas. O humorista apre-
senta “Duas Conversas” às 
20h. Ingressos no Uhuu.com; 
 

> Hoje tem Edição Especial da Se-
gunda de Vagabundo nas Rocas, 
com a roda de samba toda dedi-
cada a São Jorge. A partir das 19h 
na Esquina Prime Conveniência ; 
 
> O Seu Gentil traz agora o seu ar-
raiá no dia 4 de maio, na Prainha, 
que fica na Via Costeira. E para 
animar a festa, Dorgival Dantas, 
Luan Estilizado e Giullian Monte. 
Vendas no Outgo.

ARRAIÁ NO TÁBUA 
O Arraiá do Tábua de Carne, o evento mais exclusivo e 
que abre os festejos juninos de Natal, chega a sexta edi-
ção no próximo dia 29 de maio e já está com o segundo 
lote de ingressos praticamente esgotado. Com o padrão da  
da Mestiço Produções e do Tábua tem como atrações Luizinho 
Dantas, Pedro & Erick, Mel com Terra e Capital do Sol e ocorre na 
unidade da Via Costeira.
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Vacina da dengue

A Unidade Básica de Saúde 
localizada no conjunto Amaran-
te tem atendimento médico dis-
ponível à população cadastrada 
na área do Amarante, durante 
toda semana de segunda à sex-
ta-feira e nos três turnos do dia. 
A abertura dos atendimentos 
começa às 7h da manhã e segue 
até às 20h, são três turnos com 
médico no consultório à dispo-
sição da população.

O acesso à consulta com clí-
nico geral é feito por livre de-
manda, e a Secretaria Municipal 
de Saúde recomenda que caso o 
paciente esteja impossibilitado de 
ser atendido durante o dia (ma-
nhã e tarde), por motivo de ativi-
dade laboral, estudantil ou seme-
lhante pode recorrer ao horário 
estendido naquela unidade.

A UBS dispõe de três médi-
cos clínico geral, com atenção 
ao programa Saúde da Família, 
com especialidades médicas em 
ginecologia (em assistência às 

gestantes com pré-natal e cirur-
gias ginecológicas), pediatria, 
além da equipe multiprofissional 
formada por psicólogo, fonoau-
diólogo, assistente social e equi-
pe de enfermagem. As demais 
atividades da UBS, bem como 
aplicação de vacinas, seguem 
em horário normal de segunda à 
sexta-feira das 7h às 16h.

O atendimento médico com 
horário estendido até às 20h, é 
um projeto piloto adotado pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
com intuito de atender a de-
manda dos moradores do bairro 
que, por motivo das ocupações 
diurnas, não conseguem acessar 
o consultório médico no horá-
rio comercial. 

O atendimento estendido 
nesta UBS tem caráter experi-
mental e pode ser implementa-
do nos demais bairros da cidade 
conforme demanda da popu-
lação e estudo técnico da SMS 
São Gonçalo. 

UBS de São Gonçalo do Amarante tem 
funcionamento estendido até às 20h
UNIDADE DISPÕE DE TRÊS MÉDICOS CLÍNICO GERAL, COM ATENÇÃO AO PROGRAMA SAÚDE DA FAMÍLIA, E ESPECIALIDADES MÉDICAS

Foto: Divulgação/SGA 

Atendimento estendido tem caráter experimental e será implementado nos demais bairros

Com o prazo de valida-
de próximo, até 30 de abril, 
autoridades de saúde de São 
Gonçalo do Amarante estão 
priorizando a utilização dessas 
doses remanescentes, buscan-
do maximizar o benefício da 

imunização para a população. 
Em meio aos esforços contí-
nuos para combater a Dengue 
e outras doenças transmitidas 
pelo mosquito Aedes aegypti, 
como Zika e Chikungunya, a 
utilização completa das doses 

disponíveis torna-se uma prio-
ridade para as autoridades de 
saúde. Com isso, estratégias es-
tão sendo implementadas para 
garantir que as últimas doses 
do lote sejam utilizadas de for-
ma eficiente e rápida.
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TOQUE DE LETRA

QUAL SERÁ O ABC?
Olá, pessoal! Hoje começa a caminhada do ABC na Sé-
rie C. A pergunta que fica, não somente para os torcedo-
res como também para quem acompanha o clube, é qual 
será o alvinegro que disputará a competição? O que fez a 
pífia campanha no Campeonato Estadual ou o que pre-
tende quebrar todos os prognósticos que o credenciam 
como uma equipe que vai brigar para não cair? Muitos 
fatores (como estreia, por ser fora de casa, pelo adver-
sário) me faz ter certo pessimismo. No entanto, como 
futebol nunca foi uma ciência exata, espero que eu esteja 
errado. E aí, ABC… como vai ser?

CHANCES ALVINEGRAS 
Antes de alguns jogos da Série C terem iniciado, o site 
“Chance de Gol” mostrava que o ABC seria o décimo 
sexto time com chances de classificação à próxima fase 
(17,4%) e o quinto com maior probabilidade de ser re-
baixado (34,5%). Com alguns jogos já computados, as 
chances permanecem praticamente as mesmas. Para se 
classificar, 17,7%. Para ser rebaixado, 30,4%. Vamos ver 
hoje – por mais que seja o primeiro jogo – se o alvinegro 
muda essa matemática.

VAMOS TENTAR ENTENDER 
Desde quando o América anunciou os valores de in-
gresso para a partida contra o Corinthians pela Copa do 
Brasil, muita gente reclamando do que está sendo cobra-
do. E por mais que isto soe em defesa da prática, aviso 
que eu não concordo. Além de aproveitar a presença do 
time paulista, é meio que para forçar também o torcedor 
americano a ser sócio e ter descontos. Além disso, infe-
lizmente, a ideia de que futebol vai sendo destinado para 
alguns e não para todos vai se consolidando a cada dia.

MATHEUS MATIAS
Depois de anunciar que está recuperado de um proble-
ma cardíaco, Matheus Matias foi anunciado pelo Poti-
guar de Mossoró. O jogador já se apresentou e corre con-
tra o tempo para ficar em forma para a estreia do time na 
Série D. Claro que exigir algo imediato do atleta é querer 
demais. Porém, vejo com bons olhos a contração do Ma-
theus que, tendo o tempo que ele precisa, vai ajudar o 
time mossoroense. Torço para que ele tenha êxito nesse 
seu recomeço.

SÓ O APODI SEGUE
O final de semana também foi movimentado com os jogos 
da volta da Copa do Brasil de Futsal. O Apodi confirmou 
seu favoritismo e, após ter vencido o primeiro jogo lá nas 
Alagoas, goleou a equipe do São Brazense-AL por 4x2. Nas 
oitavas, a equipe potiguar vai encarar o Fortaleza que pas-
sou pelo Bragafó-BA. Já o Macau, infelizmente, acabou 
perdendo para o Traipu por 5x2. O time norte-rio-gran-
dense, agora, foca todas as suas atenções para o Campeo-
nato Potiguar que deve ter início no próximo mês.

DOMINGO TEM DECISÃO!
No próximo domingo (28), às 15h, no estádio Fras-
queirão, o União fará o jogo da volta contra o R4 pelo 
Campeonato Brasileiro da Série A3. Uma vitória simples 
garantirá a equipe potiguar na próxima fase da competi-
ção. Vale lembrar: você, torcedor, poderá assistir a parti-
da. Os ingressos serão vendidos na própria bilheteira do 
Estádio aos valores de R$20 (inteira) e R$10 (meia). Se 
puder, compareça e apoie estas guerreiras a seguirem na 
caminhada rumo ao acesso.

REFORÇANDO O CONVITE
E para finalizar a nossa Coluna desta semana, quero con-
vidar os amigos para se ligarem na 91.9 FM logo mais às 
19h. Isso porque tem a estreia da Central Esportiva, o 
mais novo programa diário onde se falará tudo sobre o 
esporte potiguar. Com um baita time - Gustavo Sousa, 
André Samora, Matheus Fernandes, PH Dias, Douglas 
Lopes, Alexandre Filho e este colunista que vos escreve 
– Central Esportiva promete ser um programa que trará 
a credibilidade do bom jornalismo e o bom humor que 
só esta equipe tem. Então, é isso. Bom início de semana 
e até a próxima. Um abraço!

O Museu Câmara Cascudo da 
UFRN (MCC) ganhou nesta se-
gunda-feira (22) uma cápsula do 
tempo que guardará mensagens 
para o futuro. Com realização 
da Organização Atitude Social 
e Ambiental (OASA) em parce-
ria com a Instituição, e apoio de 
diversas organizações públicas 
e privadas, a estrutura deve ser 
aberta somente daqui a cinquen-
ta anos, quando serão lidas cerca 
de trezentas cartas enviadas por 
representantes da sociedade poti-
guar. O projeto prevê, ainda, uma 
cápsula virtual com mensagens 
em vídeo que também só serão 
visualizadas em 2074.

A Cápsula do Tempo — uma 
estrutura em granito — foi ins-
talada em uma área do Parque 
do Museu. A peça foi criada es-
pecialmente para o projeto, pelo 
arquiteto Nilberto Gomes de 
Sousa e desenvolvida em parce-
ria com as empresas Mármore 
LTDA e AçoArte. 

No local, haverá espaço para 
tubos onde serão guardadas as 
cartas escritas por representantes 
de comunidades indígenas, qui-
lombolas, de terreiros, além de 
crianças da rede pública, profes-

Os ingressos para o jogo entre 
o América e Corinthians, válido 
pela terceira fase da Copa do Brasil, 
começam a ser vendidos nesta se-
gunda-feira (22). A partida aconte-
ce no dia 01 de maio, às 21h30 e os 
valores variam entre R$25 e R$250.

A equipe alvirrubra divulgou 
os valores dos ingressos pelas re-
des sociais. Pelo programa de só-
cio, o torcedor garante descontos 
nos valores dos ingressos e tem a 
compra antecipada para às 16h e 
18h, respectivamente, a depender 
do plano pago. Já para o público-
-geral, as vendas começam às 19h.

Os ingressos podem ser ga-
rantidos de forma presencial, nas 
lojas da Gol Mania, Mecão Store. 
Além disso, os torcedores também 
podem comprar de forma online 
no site da Arena das Dunas.

O América chegou à terceira 
fase da Copa do Brasil após supe-

Museu Câmara Cascudo 
ganha cápsula do tempo com 
mensagens para o futuro

América inicia venda de 
ingressos para a Copa do Brasil

MENSAGENS GUARDADAS EM CARTAS SERÃO REVELADAS SOMENTE EM 2074
Foto: Marina Gadelha

Cápsula foi instalada no parque do Museu Câmara Cascudo

Souza, meia do América

sores, representantes do poder públi-
co e de entidades privadas.

A iniciativa do projeto partiu da 
OASA. A principal ação do grupo é 
a produção de mudas em viveiros nos 
municípios de Extremoz e Assu, pro-
duzindo cerca de dez mil mudas de 
plantas nativas para uso em projetos de 
reflorestamento. A preocupação com a 
sustentabilidade trouxe reflexões sobre 
o futuro da sociedade, o que resultou 
na ideia da Cápsula do Tempo.

O Museu Câmara Cascudo atua 
no projeto com o compromisso de 
preservar o passado para promover 
reflexões sobre a contemporaneida-

de e contribuir para traçar as pers-
pectivas do futuro. 

No espaço estão presentes acer-
vos de Paleontologia, Arqueologia e 
Etnologia, que conservam e remon-
tam as mais antigas eras geológicas 
e representam a ocupação humana 
desde períodos pré-coloniais aos 
tempos mais recentes. 

O MCC atua também na área dos 
estudos ambientais, com pesquisas 
e projetos nos campos de susten-
tabilidade e educação ambiental no 
Parque do Museu, uma área verde de 
quase sete mil metros quadrados no 
bairro do Tirol.

rar Costa Rica (MS), com uma vitó-
ria por 2 a 1 na primeira fase, e o São 
Luiz (RS), com uma vitória por 3 a 
0 na Arena das Dunas na segunda 
fase da competição. Já o Corinthians 
chegou até esta fase depois de pas-
sar por Cianorte (PR), vencendo no 

Paraná por 3 a 0, e por São Bernardo 
(SP), com uma vitória por 2 a 0 no in-
terior paulista.

Pedro Weber, CEO da SAF do 
América está no Rio de Janeiro, onde 
acompanhou o sorteio e comentou 
o confronto em entrevista ao Bonde 
do Barba.

“Foi bem positivo. Para o América 
é muito importante voltar a disputar 
esses jogos, que dão uma visibilidade 
grande para o clube. Temos que pen-
sar grande, a gente sabe que tem con-
dições de fazer dois bons jogos e bus-
car a classificação. Temos que pensar 
grande, não pode pensar pequeno”, 
disse Pedro Weber.

América e Corinthians já se en-
frentaram nesta mesma competição 
em 1992. Em confronto válido pela 
primeira fase da Copa do Brasil da-
quele ano, com a classificação do time 
paulista, que venceu os dois jogos por 
placares iguais de 3 a 0.

Foto:  Gabriel Leite/América
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